

EL RADIOGRAMA

Semanario de información y variedades

Año I

Trujillo, Honduras, Centro América, noviembre 30 de 1929

Nº 9

Labor de Estadistas

En nuestro artículo publicado en el número 7 de este semanario, y que llevaba el mismo título que éste, hablamos sobre la necesidad de una inmigración sana y trabajadora, como una de las bases de nuestra futura prosperidad, así como de la fundación del Banco Hipotecario. Nuestros Ministros Diplomáticos en el extranjero, han sido nulidades en el cumplimiento de sus obligaciones, con muy raras excepciones, a lo cual había que agregar nuestras habituales guerras. Felizmente, los tiempos van cambiando de manera favorable, para poderle llevar a su efectiva finalidad al primero de nuestros puntos. Basta decir, que hoy tenemos un Ernesto Argueta en Washington, un Ricardo Alduvín en México, un Froilán Turcios en París, un Carlos Alberto Uclés en Guatemala y un Angel Zúniga Huete en Nicaragua, figuras sobresalientes, cuyos nombramientos no obedecen a favoritismos políticos, sino a merecimientos personales. Nos encaminamos pues a puerto seguro.

Cimentada La Paz, hace entrar en confianza al capital y acrecenta la posibilidad de hacer venir una buena inmigración. Desgraciadamente, nos hace falta "la casa del inmigrante", para recibirles inmediatamente después de su llegada, como sucede en Argentina, ni un Banco Agrícola que les proporcione el dinero necesario, a un módico interés, para iniciar sus primeras labores agrícolas; porque, hay que proclamarlo a los cuatro vientos, la inmigración que Honduras necesita es la agrícola-industrial. No obstante de todos estos inconvenientes, si nuestros Consules y Ministros Diplomáticos inician una labor de divulgación de nuestros productos y de las posibilidades para que se abra campo el capital extranjero, no es aventurado suponer que dentro de poco tiempo la industria en nuestro país, sea una verdadera fuerza propulsora del progreso. Pero en todo caso volvemos a la necesidad de la presencia de un banco. Un diario de la capital, al tratar de este tema dice: "No se trata del ayer ni del mañana: se trata del día de hoy. El plazo huelga cuando el hambre (la de los hondureños suponemos) grita". Los obstruccionistas a todo le encuentran dificultad, o por perversidad o por incapacidad para poder apreciar la vitalidad del país en que viven.

Guatemala, sin ser un portento de riqueza en explotación, dispuso hacer la conversión de su papel moneda despreciado, fundó la "Caja Reguladora", y hoy está para terminar esa conversión. Para ello no necesitó más que tener un Presidente como el General José María Orellana. México estaba en difícilísimas condiciones económicas cuando tomó posesión el General Plutarco Elías Calles (yo estaba en la capital), y medio año después fundaba el "Banco Nacional" con sesenta millones de pesos, e hizo fundar "Bancos Agrícolas en las capitales de los Estados. Nosotros también tendremos un Banco Nacional, porque también tenemos un Presidente como el Doctor Vicente Mejía Colindres. Que tengan paciencia los obstruccionistas.

Actividades Obreristas

Indudablemente el obrerismo organizado tiene a la cabeza una institución que vela constantemente por sus intereses en pugna con las grandes empresas que han simplificado el problema del trabajo con la maquinaria moderna; de donde resulta la baja del salario y la aplastante cifra de los sin trabajo. Otros factores, la oferta en relación con la demanda, entran también en esas crisis que en los grandes centros fabriles viven incubando las huelgas, o los paros forzados.

Pero siendo el obrero en el mundo la fuerza propulsora de todo progreso; el eje sobre el cual giran todas las actividades humanas, natural es que sus hermanos, los obreros del pensamiento, deben buscar una solución adecuada a los problemas vitales que vienen siendo una rémora a medida que el mundo aumenta en relación con el avance de las industrias que tienden a una perfección tal que el trabajo manual va quedando desplazado, surgiendo cada día nuevos inventos automotrices que se encargan por sí solós de muchas operaciones donde antes encontraban el sustento millares de trabajadores. Cómo dar cabida ahora a esos brazos en esas fábricas o talleres que los han reemplazado con máquinas modernas? He aquí el problema, tanto más difícil cuanto que tampoco habrá poder humano que se oponga a los adelantos de la ciencia y de las artes.

Más la Confederación Obrera Panamericana ha tomado a su cargo cuantos problemas atañen al obrerismo, y ella sabrá en contrar las fórmulas salvadoras. Por eso desea que las veintinueve naciones del continente estén representadas por una delegación completa en el Sexto Congreso que tendrá su asiento en la ciudad de La Habana, en una fecha que anunciará con la debida anticipación, para que las federaciones de cada país se preparen con tiempo.

Y nuestro Representante en Washington, Dr. Ernesto Argueta, que en medio de su árdua labor diplomática, piensa también en los obreros de la patria lejana, se ha dirigido en atenta carta que tenemos a la vista, a la sociedad "Vida y Trabajo" de este Puerto, poniéndola al corriente de las últimas disposiciones tomadas por la Directiva General del Obrerismo Panamericano que tiene su asiento en los Estados Unidos del Norte.

En otro lugar de este semanario damos a conocer la carta del Dr. Argueta y el manifiesto de la Confederación, para que los gremios obreros del país se vayan preparando; y desde luego, pueden ponerse en comunicación con nuestro Ministro, que estamos seguros les prestará cuidadosa atención, como buen hondureño que sabe de los dolores que nuestras clases laborantes sufren, ya por la falta de leyes protectoras o ya por falta de solidaridad en los gremios. Y, pacientemente, a salvar esas y otras imprevisiones tienden los Congresos de la Confederación.

Para entonces es seguro que debe estar preparándose la vibrante escritora, abanderada del obrerismo femenino de Cuba, Mariblanca Sabas Alomá. Y su voz ha de ser escuchada con vehemencia, porque sus gritos claman justicia en favor de la mujer cubana que ahora es explotada, dice ella, inicuaemente por algunos talleres y almacenes. O quizá antes hayan encontrado eco sus palabras de redención en el Gobierno del Exmo. Sr. Macaño. Sea.

EFRAIN.

SASTRERIA
La MODA
MAXIMILIANO ACEVEDO

Trabajos garantizados y al gusto del Cliente.
Trujillo, Hond. C. A.

COMERCIANTE

¿Quiere Ud. economizar dinero
en sus compras?

ESCRIBA A

The Importers and Exporters
Discount Corporation

291 BROADWAY, N Y.
U. S. A.

ALDIN M. McNAB

PSYCHOLOGIST, FRENCH HARBOR, ROATAN.

Writes personal letters on Health, Success and Happiness. He will also give special lessons in the Studies Of Basic Causes and Christian Psychology. To regular students a special lesson will be prepared for each day of the month on The Methods Of Truth Which I Use. LOVE OFFERINGS ONLY

R. H. W. HULLINGHORST

Cirujano Dentista y Optico Americano

No. 42, SAN ISIDRO AVE., LA CEIBA.

MELHADO SONS.

WHOLESALE AND RETAIL

TRUJILLO, HONDURAS

Aplazamiento de un congreso

Sr. Presidente de la Liga Ferrocarrilera.-Puerto Castilla, Honduras.

Muy estimado señor:

El señor Secretario de la confederación obrera Pan Americana, don Santiago Iglesias, me ha enviado, acompañada a su comunicación del 31 de octubre último, una resolución votada por el Comité Ejecutivo de la Confederación Obrera Pan Americana, en la que se especifican las razones que lo obligaron a posponer temporalmente la celebración del Sexto Congreso, que había sido convocado para el 6 de enero de 1930.

Me manifiesta, así mismo, el señor Secretario Iglesias, que oportunamente será comunicada la fecha en que dicho congreso habrá de efectuarse y que, en la nueva convocatoria, podrán ser incluidos los tópicos que el obrerismo hondureño quiera sugerir.

Deseoso de aprovechar esta oportunidad para poner a la disposición de esa liga los servicios oficiales o personales que pudieran prestarle en Washington, me es grato, para completar la anterior información, enviarle copia de la resolución a que antes me he referido.

En espera de las apreciables órdenes de Ud. tengo el gusto de suscribirme por su muy atento y seguro servidor.

ERNESTO ARGUETA.

A los centros de trabajadores organizados de las Repúblicas Americanas.
Salud:

Al clausurarse el Quin-

to Congreso de la Confederación Obrera Pan Americana verificado en Washington, D. C., en el mes de Julio 16 23, 1927, los delegados decidieron que el Santo Congreso se celebrase en la ciudad de La Habana, Cuba, pero la fecha en que se conservaría sería fijada en el Comité Ejecutivo. Nuestro Comité Ejecutivo esperaba celebrar el Sexto Congreso el 6 de enero de 1930, según había sido comunicado a los representantes de todos los centros obreros invitados. Esta invitación, sin embargo, fue después considerada seriamente por el Comité Ejecutivo de la Confederación Obrera Pan Americana y ha estimado que es necesario que el Congreso de La Habana sea pospuesto temporalmente.

La razón principal que determinó esta decisión del Comité Ejecutivo, está basada en el hecho de que la Federación de los Trabajadores de América (Americas Federation of Labor) inició una campaña especial de organización y defensa, la que se está llevando a efecto entre el pueblo trabajador de los Estados del Sur y en otros distritos en los cuales un millón de miembros están empleados en las diversas industrias interesadas. Debido también a las demandas y obligaciones que se exigirán de los oficiales de la Federación de los Trabajadores de América, le será imposible a esta organización enviar su delegación al Congreso de la Confederación Obrera Pan Americana si esta se celebrase el próximo 6 de enero de 1930 en La Habana.

El movimiento obrero de los Estados del Sur está confrontando una de las campañas más gigantescas que se haya lanzado por los patronos para prevenir que el trabajo organizado cumpla sus deberes. Así pues, la Federación de los Trabajadores de América está comprometida a mover más de un millón de sus miembros y para ello le es absolutamente necesario concentrar todas sus energías y recursos en esta acción titánica en la existencia misma del tra-

Pasa. a la 5a. Página

Mónico A. Soriano
Ofrece sus servicios
EBANISTA Y CARPINTERO
Trujillo, Hond. C. A.

R. Suazo Amaya
ABOGADO Y NOTARIO
Trujillo, Hond., C. A.
AVISO

Al público en general hago saber: que habiendo dejamido casa y protección por segunda vez, mi esposa, no me hago responsable por ella, pues tenemos pendiente ante el Sr. Juez de Letras, una solicitud de divorcio de mutuo consentimiento.

Trujillo, Octubre 24 de 1929.
Dr. V. H. PARHAM.

Animo, amigo...! Animo...! Si lo está Ud. perdiendo, tome Nervo-Forza; si ya lo perdió, búsquelo en LA SAUD.

La Campaña Antialcohólica

Es consolador leer los despachos procedentes de diversos lugares del país, que acusan una acción social para restringir el abuso de las bebidas alcohólicas.

En nuestra opinión, en el justo medio está la virtud. La acción social es más eficaz que la acción política. No se puede perder de vista que el uso de los licores embriagantes en mayor o menor cantidad, está tan generalizado, que casi siempre el en cargado de su persecución es un aficionado al vicio más o menos expansivo.

Más que anti-alcohólica la campaña, creemos que deber ser contra la ebriedad. No requiere entusiasmo, sino paciencia e ingenio. El entusiasmo se agota y se troca en decepción, como todo entusiasmo con-

tra imposibles. El convencimiento podrá limitar mayor número de veces el abuso que la compulsión.

No sería extraño que los encargados de luchar contra el alcoholismo se echaran unos tragos para animarse...Y a ese paso, el ánimo se abate y el vicio perdura, y, si se contiene por la fuerza, reacciona por tangentes mucho mas peligrosas.

El movimiento tiene toda nuestra simpatía; pero conocedores del ambiente y de los caracteres en circulación, no abonamos ningún provecho desde ahora a toda acción política y compulsiva. Nótese que en Francia, el país del coñac, del champán y de los buenos vinos, no hay problema alcohólico. Nótese que en España e Italia, donde los vinos a veces se

betan sobre las tierras para no abaratar demasiado el costo en los mercados, no hay problema alcohólico.

Pero sí, la ebriedad es allí de mal tono, y no obstante que el porcentaje de analfabetas en dichos países es más elevado que los nordieos, los gobiernos del sur de Europa no tienen que medir el uso de la bebida a los gobernados.

Estos, en materia de bebidas, se gobiernan solos desde hace muchísimos siglos. Y es que la sanción social es más eficaz que la gubernativa.

CARLOS BARAHONA
Zapatero y Talabartero
Ofrece al público un surtido de materiales y esmero en sus obras.
Toca. Hond., Depto de Colón

D. S. LARACH & HNOS.
✱ IMPORTADORES ✱
ESTABLECIMIENTO AL POR MAYOR Y MENOR
Renovación constante de mercaderías americanas y europeas. PRECIOS BAJOS.
Trujillo, Honduras, C. A.

DROGUERIA
SAN JUAN
A. DILLET & HNOS
Trujillo, Hond., C. A.

TRUXILLO RAILROAD CO.
AGENTES DE
LA GRAN FLOTA BLANCA
SERVICIO MARITIMO
VAPORES DE PRIMERA CLASE
Los interesados pueden solicitar pormenores en la Oficina de la Marina de la TRUXILLO RAILROAD Co, Puerto Castilla, Honduras. Se les darán telegráficamente con el mayor gusto.



DISCOS "COLUMBIA"

Hechos por el nuevo procedimiento, eléctricamente y sin ruido.

Distribuidores generales. — Honduras Popular Stores. La Ceiba, San Pedro Sula, Tela y Trujillo.

Solomon's Remedies

PIDAN LOS REMEDIOS DE SOLOMON ASK FOR SOLOMONS JAMAICA REMEDIES

- | | |
|--------------------------------|---------------------|
| Aceite sanadora | Healing oil |
| Bálsamo para pulmones | Lung Balsam |
| Pomada de aceite coco | Cocoonut oil pomade |
| Tónico para el hígado | Liver tonic |
| Hierbas de cerro azul | Blue Moutain herbs |
| De venta en todas las boticas. | Sold everywhere |

A. & J. GLYNN

Comerciantes Importadores y Exportadores

Trujillo, Hond.

Nueva Directiva

El 17 de los corrientes se verificaron las elecciones para la nueva Junta Directiva del Club "Caxinss" que regirá los destinos de ese centro social durante el año de 1930, quedando integrada de la manera siguiente:

- | | |
|------------------|-----------------------|
| Presidente, | don Ricardo Callejas |
| Vice Presidente, | „ José González B. |
| Vocal 1º, | „ Alfonso Montes |
| „ 2º, | „ Eduardo Pavón Ochoa |
| „ 3º | „ Federico Ramírez |
| „ 4º, | „ Adrián Ramírez |
| Secretario | Luis F. Lazarus |
| Pro Secretario | Armando Sarmiento |
| Tesorero | Alfonso A. González |
| Fiscal | F. Gerardo Dillet G. |

Deseamos que la nueva Directiva corresponda a la confianza depositada en ella por los miembros de este simpático club.

Trabajos que avanzan

Las reparaciones que actualmente se hacen en nuestro antiguo templo católico, relativamente marchan con prontitud, ya que apenas se interrumpen debido a los fuertes aguaceros que están cayendo a causa de la estación.

Por lo visto es una obra de consideración que merece tomarse muy en cuenta, pues se trata nada menos de destruir el repello antiguo, el cual lo hacen varios operarios nativos de este pueblo bajo la dirección del maestró albañil don Emilio Sarriz.

El repello será a base de cemento y arena, formando bloques de piedra tal como el Sr. barrio lo ha diseñado al costado oriente de la Iglesia y que se exhibe para escoger la muestra que mejor convenga.

La obra hace algunos años que está en próyecto, obstaliziándolo nada menos que la fal-

ta de....dinero que es el alma de todas las empresas benéficas, pero ahora, aunque no se cuenta con la cantidad que pueda satisfacer el costo, la Honorable Junta Católica presidida por el inteligente Reverendo Padre don Mariano Pérez, ha hecho un esfuerzo supremo y con la energía indispensable, determinó principiar dando amplias facultades para que su Presidente Padre Pérez, diera los pasos conducentes y consiguiera un préstamo en efectivo o los materiales al crédito, y pagar mediante las limosnas que se recojan y el beneficio de ker-meses y algunas fiestas o veladas que se organicen con este motivo.

Por ahora felicitamos a los miembros de la junta y en particular al Reverendo Padre Pérez, exortándoles para que no desmayen y prosigan en su meritoria labor.

ALBERTO.

SUSCRIBASE A EL RADIOGRAMA

F. Ramón Rodas DENTISTA

Autorizado por la Facultad de Medicina de Honduras: Establecido en edificio propio, elegantemente construido para tal fin.

Cuento con instrumentos, aparatos y materiales modernos. Todo instrumento es esterilizado en presencia del cliente. Las personas que vengan de Trujillo u Olanchito, y sean atendidos en mi clínica, podrán regresar el día siguiente al lugar de su procedencia, con un gasto relativamente poco; pues todo trabajo se ejecuta con prontitud y esmero, advirtiendo que se garantiza este por diez años, y con el aliciente del que no quede satisfecho se le devolverá su dinero si así lo desea.

DIRECCION:

En SAVA, a un paso de la Estación de Ferrocarril.

ANDRES STEINER

Hotel y Cantina

SERVICIO ESMERADO

Trujillo, Hond.

Decir la salud, es pensar en la felicidad; decir LA SALUD, es acordarse de la Farmacia del pueblo.

Jesus Bendana

ABOGADO Y NOTARIO
Trujillo, Hond.

LISANDRO LOPEZ PINEDA
CIRUJANO DENTISTA

Trabaja en la moderna clinica del Dr. Juan B. Pagoaga. To do por electricidad.
Trujillo, Hond. C. A.

Dr. Gattan
Medico y Cirujano

Trujillo, Hond

Federico Ordóñez P.
Ingeniero Topografo
Trujillo, Hond.

CONSULTORIO MEDICO
DEL
DR. LOPEZ PONCE
Contiguo a LA SALUD
Trujillo, Hond.

Pastora de Láinez
MODISTA

Clases de confección y corte. Ejecuta trabajos con prontitud y esmero. Precios módicos. Calle de La Calzada.
Trujillo, Hond.

Leonardo Yllescas
ABOGADO Y NOTARIO
Trujillo, Hond., C. A.

W. R. STEPHEN
TENEDOR DE LIBROS
CORREDOR DE ADUANA
Trujillo, Hond.

PAULINO FIGUEROA
INGENIERO
Trujillo, Honduras.

Dr. Carlos Jiron
MEDICO Y CIRUJANO
Trujillo, Hond., C. A.

DR. MILLER
MEDICO Y CIRUJANO
Trujillo, Honduras.

Al publico

CARLOTA KIEFFER.
COMISIONISTA
1425 Dauphin St.,
New Orleans, LA.

GOLETA

"Bella Aurora"

de Francisco Beltrán
Hace viajes mensuales de Trujillo a Puerto Cortés, haciendo escala en las Islas de la Bahía.

Compre "El Radiograma"

NUEVA SUCURSAL
DE DISCOS VICTOR
—DE—
ABRAHAM LOPEZ
En Rio Negro, frente al
Hotel Kieffer

V. M. RIVERA
LE OFRECE A UD.
Camas matrimoniales, tocadores y armarios elegantísimos para pagarlos en abonos mensuales.
Aproveche esta oportunidad
Trujillo, Honduras, C. A.

ENRIQUE CANIZALES
FOTOGRAFO
Trujillo. - Río Negro.

El Vapor "Luis Geraci"
Hace tres viajes al mes de Tampa a Trujillo, con escala en Balfate, Roatán, y Guanaja.
Precio del Pasaje 35.00 DOLLARS
Aplazamiento de un.....
Viene de la 2a. Pág!na.

bajo organizado se halla en una situación difícil. Esto en lo que concierne a los Estados Unidos.
Por otro lado, informes llegados del Sur y Centro América acerca de las condiciones económicas y de otro carácter, aun que de naturaleza enteramente distinta, indican la conveniencia de posponer temporalmente el Congreso de La Habana, con la esperanza de que en un próximo las condiciones hayan cambiado de tal modo, que cada una de las veintiuna Repúblicas Americanas pueda enviar una delegación completa.
La posposición también permitirá que con bastante tiempo de antelación las federaciones nacionales obreras de Sur y Centro América y las Antillas pongan en práctica la manera y medios de enviar su delegaciones completas, compuestas de cinco miembros cada una. Desde luego, nos damos clara cuenta de que los gastos para el envío de una de-

legación completa resultan importantes y por esa razón es que recomendamos especialmente a las federaciones obreras nacionales de cada una de las Repúblicas Pan Americanas, que adopten las medidas y los procedimientos más adecuados que proporcionen los fondos necesarios que habrán de costear los gastos de sus delegaciones, representativas de las genuinas organizaciones obreras al Congreso de La Habana cuando sea convocado nuevamente.
Es el deseo del Comité Ejecutivo y de los movimientos obreros de cada una de las repúblicas Pan Americanas, desde los Estados Unidos y México hasta Argentina, que en todos los países estén representados debidamente por cinco delegados en el Sexto Congreso de la Confederación Obrera Pan Americana de La Habana; y como nos damos cuenta que difícilmente sería posible conseguirlo ahora, si el Congreso se ce-

INDICADOR
-- DE --
EL RADIOGRAMA
DIRECTOR Y GERENTE:
C. E. Kieffer.
REDACTOR
Isidro N. Ayala
Vale 10 cts. oro.
Tip. EL RADIO.

ACLARACION

En el telegrama que publicamos en el número pasado, referente al resultado de las elecciones de autoridades locales de la república, apareció una cantidad alterada. El nacionalismo obtuvo 30,799 y no 39,799 como apareció.

Si Ud. ha sentido ya los beneficios de la afamada Sal de Uvas, podrá asegurar a su amigo que el compuesto Picot's de positivo valor para curar los males de los riñones.

lebrara el próyimo 6 de enero, es por lo que el Comité Ejecutivo ha decidido posponerlo hasta nueva convocatoria.

Entiéndase que se trata solamente de una posposición temporal del Sexto Congreso de la Confederación Obrera Pan Americana. Inmediatamente que se sugiera una fecha mutuamente conveniente y satisfactoria, que pueda ser fijada para la celebración de dicho Congreso, habremos de enviar nueva convocatoria y se enviarán las invitaciones a todos los centros obreros, a fin de que envíen sus delegaciones completas a la referida convención continental; las organizaciones obreras de las repúblicas latinoamericanas quedan por este medio respetuosamente advertidas al efecto.

Con los más sinceros y mejores deseos por el éxito del movimiento obrero organizado en todos los países y esperando recibir una contestación a esta comunicación en fecha cercana. Permanecemos, fraternalmente,

- WILLIAM GREEN,
Presidente.
- LUIS N. MORONES
Vicepresidente.
- MATTHEW WOLL,
Tesorero
- SANTIAGO IGLESIAS,
Secretario.

Comité Ejecutivo; Confederación Obrera Pan Americana.

DE OLANCAITO

Olanchito, 7.—Mañana comienza función de concepción sin el entusiasmo de antaño. Próximamente saldrá para Tegucigalpa, el caballero don Terencio Reyes. Al hogar de los esposos don Santiago Ramirez y doña María de Ramirez arribó una hermosa niña. Que crezca lozana y feliz son nuestros deseos.

J. F. Ramirez.

NO HAY PLOJOS QUE RE
resistan la piojina.—
Búsqueda en LA SALUD.

NUEVA DIRECTIVA

Con numerosa concurrencia fue electa ayer en la Gobernación Política la nueva Directiva del Asilo Atlántida, de esta ciudad, que fungirá el año entrante. Fueron designados: Presidente, don Carlos Sosa y Vicepresidente don Juan Fernández V. Poderes centrales deben dedicar su atención a esta importante institución.

Diario del Norte.

CRESIVAL se llama la medicina alemana que está resultando eficaz en el tratamiento de la tos ferina.— Deposito: en LA SALUD.

POR LOS NIÑOS
POBRES

Ayer salieron para Puerto Castilla, en moto carro expreso, las apreciables damas doña Rosa de L. Ponce, doña Socorro Sorel, doña Rosa de Kieffer, esposa de nuestro Director y las simpáticas Sritas. Josefa Escobar, Angela Carias y Delia Kieffer, hija de nuestro Director. El objeto de dicho viaje era recolectar fondos pro Aguinaldo del Niño Pobre, habiendo tenido mucho éxito en su misión. Aplaudimos la filantropía de estas damas y señoritas por el bien de los niños pobres.

NOMBRAMIENTO
ACERTADO

Con fecha del primero de los corrientes fue nombrado Inspector de Hacienda y Policía de este departamento el Coronel don Federico Matute, quien por cinco veces ha desempeñado Sub-Direcciones de Policía y a quien ahora el Gobierno le confía aquel puesto por su reconocida competencia y honradez.

TRABAJO INAPLAZABLE

Llamamos la atención a quien corresponda, para que mande cortar el ramaje de los madrecaos que ya le quitaron la vista al "Mirador". Los asientos también ya parecen de una ciudad abandonada. De repente tigres o víboras van a sorprender a los visitantes de ese lugar de recreo. Por pena para la ciudad, mande limpiar ese sitio, señor Alcalde.

TRUJILLO NO SE

QUEDA ATRAZ

UNA NUEVA LIGA
UNA ACTA

ACTA N° 1.- En Trujillo, a los cuatro días del mes de diciembre de 1929.- Habiendo recibido las suscritas una invitación del señor Gobernador Político del departamento, don Teófilo López Milla, tendiente a la formación de una liga antialcohólica similar de las que se están organizando en toda la República a iniciativa del Primer Magistrado de la Nación, Dr. don VICEINTE MEJIA COLINDRES; siendo tal idea digna de secundarla amplia y decididamente, ya que su realización significará una conquista moral, económica y política para nuestra querida Patria, unánimemente resolvieron: 1º Acojer la excitativa del señor Gobernador Político, de que se ha hecho referencia, organizando al efecto un comité que se denominará SALUD, HONRA Y PROSPERIDAD"; y cuyo fin será la implantación del estado seco en este departamento.— Dicho comité funcionará con una Directiva Compuesta por una Presidenta, una Vice-Presidenta dos Vocales, una Tesorera y una Secretaria, resultando electas por unanimidad, respectivamente doña Rosa de Lopez Ponce, Profesoras Juana D. Ruiz, Mercedes Bulnes Becerra, Josefa Escobar y Socorro Sorel y señorita Angela Carias Miyares.—

2º Serán socias, además de las presentes, las señoras y señoritas que deseen cooperar en tan trascendental obra y que firmen esta acta.— 3º Se señala el 15 del corriente para discutir y aprobar el programa que deberá desarrollar este comité; y de acuerdo con el proyecto que presentará cada una de las socias.—

4º El comité celebrará sesiones, por ahora, cada vez que sea convocado por la Presidenta.

5º La Secretaria se encargará de comunicar la formación de este comité al señor Presidente de la República, al señor Gobernador Político del departamento, a la prensa nacional y a las ligas análogas del país.

6º. Se levantó la sesión, firmando todas. ROSA DE PONCE, JUANA D. RUIZ, M. BULNES BECERRA, JOSEFA ESCOBAR T., SOCORRO SOREL, ANGELA CARIAS MIYARES...

LA Estación fría predispone a los resfriados y neumonías.— Evite U. todo peligro comprando el magnifico aceite de bacafao que vende LA SALUD:

UNA MEDICINA A TIEMPO puede salvarle la vida, especial si la obtiene en LA SALUD.

—Para curar las enfermedades pronto y bien hay que tomar la medicina a tiempo; y es preciso que sea fresca y legitima, tal cual la encontrará en LA SALUD.

ANUNCIE EN
EL RADIOGRAMA

A DULCE MARIA

Para su album:

Son muy negros tus cabellos,
Son tus labios de coral;
Y tus ojos dos luceros
Es tu sonrisa: angelical.

Tú eres la reina entre las flores.
Eres la reina de este lugar;
Viva la bella entre las flores;
Viva la reina espiritual:

María Delia Rodríguez.
Trujillo, Dic. de 1929.

CON EL DIRECTOR
DE POLICIA

Muy atentamente excitamos al Sr. Director de Policía, para que nombre un servicio permanente los sábados y domingos en el gimnasio, pues por falta de autoridad se cometen muchos abusos. Hay algunos tan perversos, que para que los niños pequeños no utilicen los aparatos, los encaraman, sobre el tubo principal. El Dr. Gattán, muy contrariado al observar esos estúpidos procedimientos, nos decía que era una necesidad la presencia de un policía en ese lugar de verdadera distracción para los trujillanos.

—Con Mitigal no hay sarna ni picazón que no se cure: mitigalice su erupción con Mitigal que vende la salud.

REOS QUE CAEN

El día martes pasado, el Juez de Paz de Tocoa, remitió a las cárceles de este puerto al reo Lucas Castellón, con auto de cárcel por el delito de homicidio consumado en la persona de Carlos Zúniga, hecho que tuvo verificativo en el campo de El Guapinol.

OTRO DELINCUENTE

Las autoridades de Puerto Castilla remitieron a esta para su Juzgamiento al negro Sargeant Palmer, por haber herido a Josefina Mc Lean, acto que tuvo verificativo el día domingo primero en aquel Puerto.

VIAJEROS

Precedente de Tocoa llegó el día martes a este puerto el General Ceferino Delgado, persona de alta estimación en los distintos círculos sociales del país.

PENSAMIENTOS

Enamoraos de una persona rica y tendréis alma de mercader y de villano....

Las mujeres son como las mariposas, que un rayo de luz la enloquece, van tras ésta y en ella se pierden....

Las distintas religiones son como los distintos caminos, que conduciendo a un centro tienen todas su fin; aquellas tienen el suyo: la creencia de la existencia de DIOS.

COLEGIO
tecnico practico
de agricultura de
Coyocutena

Allá al otro lado de nuestras agrestes montañas, en el fértil y rico valle de Comayagua, y en jurisdicción municipal del pueblo de La Libertad, se encuentra un núcleo de jóvenes que bajo la acertada y hábil dirección del competente Profesor don Pompilio Ortega, siembran la simiente que en no lejano día dará la soñada independencia económica de nuestra querida Honduras, que amparada por la era de paz que disfrutamos, se levanta erguida en los actuales momentos, tal como lo hizo el año de 1821 para erigirse en entidad política

El Colegio Técnico Práctico de Agricultura de Coyocutena, fué un escueño del Profesor Ortega que despertó en la realidad. Allí lo tenemos como un verdadero patriota, recluido en una hacienda, enseñando una materia o un ramo, la base de nuestra riqueza, o sea la agricultura; institución única en Honduras, que debido a sus esfuerzos ha logrado llevar a la meta mediante la energía y arrojo de que se ha investido, como para demostrarnos con estas cualidades la manera de redimir a esta abatida patria por sus malos hijos.

Fuera de Comayagua y fuera de Honduras, allá, hacia el Norte, se encuentra también un hombre que no es hondureño, no tiene nada en Honduras, ni tampoco conoce a Honduras; pero este hombre si ama a Honduras y está a la expectativa escudriñando el horizonte hondureño, y cuando su vista descubre que se levanta una obra como la de Ortega, ahí aparece tendiéndole la mano y brindando su venévola cooperación. Este hombre es el C. R. Mahaffey, residente en la ciudad de San José, Estado de California de la Federación Norteamericana, quien se ha propuesto dotar de una biblioteca a la referida escuela y en la actualidad está fundando una Banda de Música compuesta de 16 alumnos del mismo plantel, la cual ya posee la instrumentación en su mayor parte.

El señor Mahaffey es el mismo que dotó una biblioteca a la ciudad de Juticalpa, entendiéndose para ello con el Profesor José Maldonado Director Departamental de Enseñanza Primaria de Olancho en aquella época.

Mucho tenemos que decir de la escuela de Coyocutena, pero por ahora no hacemos más que felicitar al Profesor don Pompilio Ortega y al señor Mahaffey a quienes, como verdaderos hondureños que somos, les enviamos nuestras frases de aliento.

Trujillo, diciembre de 1929.